

PRECIOS DE SUSCRICION

Logroño, un mes 1 pta
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
Id. id. por comisionado 4 »
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
Países de la Unión postal y Fili-
pinas, semestre. 14 »
Número suelto 5 céntos.

Anuncios á precios convencionales.
Comunicados: línea, de 0'50 de peseta
en adelante.
No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á fes-
tivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES

para suscripciones, anuncios y reclamo
En Madrid: en todas las Agencias.
En Barcelona: Centro de Anuncios,
Arolas, 5.—Roldós y compañía, Escu-
dillers, 30.—Solís y comp^a, Sta. Ana, 22
En Paris: Mr. A. Lorette, Rue Cau-
martin, 61.—John F. Jones, 31 bis,
Faubourg Montmartre.
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Dom-
mthorstrasse, 11.
No se insertará artículo alguno que
no proceda de la redacción ó colaborado-
res ya designados, los cuales deberán
remitir los trabajos con su firma. Excep-
tuarse los comunicados.

Año III

Logroño, Viernes 30 de Enero de 1891

Num. 612

H. SANCHEZ

MÉDICO OCULISTA

—Consulta diaria de once á una—
y de tres á cuatro.

Calle del Mercado, 45, 3.º

LOGROÑO.

Marcelino Ortiz de Lanzagorta

CORREDOR DE COMERCIO

Abades, 14, 3.º—LOGROÑO

LA PRENSA DE MADRID.

Aquellos lectores que gusten variar de tema con frecuencia, tienen que resignarse á sufrir, durante esta semana y quizás también de la que viene. La lucha electoral absorbe la atención general y llena las columnas de los periódicos. Todos cantan victoria fiados unos del apoyo oficial, otros de sus extensas simpatías, otros del entusiasmo que despiertan los candidatos en las filas: pero al mismo tiempo todos se duelen de los medios que emplean los contrarios. Hablan muy gordo los romeristas suponiendo que sus candidatos son los mas atacados, al mismo tiempo que otros periódicos aseguran que el señor Cánovas recomienda que sus amigos tachen de las candidaturas el nombre de un conservador y pongan en su lugar el del Sr. Romero Robledo. Trianan los fusionistas, pensando que todo el peso de la máquina oficial se pone encima de sus amigos y sobre este tema hacen las variaciones necesarias para llenar la sección que al asunto dedican diariamente, siquiera tengan que llegar á las exageraciones y errores que notamos los que vivimos en las poblaciones á que se refieren sus quejas. Los ministeriales, por no ser menos, también atribuyen á los liberales el tener montada su máquina desde el tiempo de su dominación y cuando esta sonata no dá de sí mas notas, la emprenden con don Vanciano y sus memorables chanchullos. Los republicanos vanen dirección paralela á los fusionistas

y no parece sino que los periódicos sostienen competencia para desacreditar al partido contrario.

Del monton de censuras, excitaciones, candidaturas etc., que forman aquel conjunto, parece que se destaca una opinión que lanzara el señor Castelar desde *El Globo* y que hoy procura desbrozar y prestar relieve *La Justicia*. La actitud de los católicos en la presente lucha y el apoyo que en algunos puntos les presta el gobierno.

Toman por antecedentes los diarios republicanos además de esto último, y sabiendo que católico esta vez quiere decir carlista ó cosa parecida, la actitud del periódico ministerial *La Unión Católica*, los planes no olvidados de unir las ramas Borbón-Este y Borbon-Hapsburgo, la necesidad y tendencia del señor Cánovas de robustecer su partido con lastre retrógrado que aquí se confunde con conservador y el afán que se observa en dar al alto clero participación directa ó delegada, pero eficaz en la política; y sacan la conclusión de que algún plan liberticida se fragua en las alturas que sirva para contrarrestar el apoyo que tiene en la opinión la idea democrática.

Desde Madrid

El señor Peral ha salido esta tarde para Andalucía con objeto de recorrer su distrito y á ruegos de los electores del Puerto de Santa María.

Según despachos recibidos de allí, se le prepara un entusiasta recibimiento, asegurándose que saldrán á esperarle con músicas cohetes y banderas.

También he oído decir, que el señor Beranger tendrá motivos sobrados para lamentarse de la conducta observada con el ilustre inventor del submarino y de cuyas simpatías harán partícipe á su hijo, que aspiraba á representar dicho distrito.

—Se asegura que en uno de los próximos consejos de ministros, se acordará

el indulto del infortunado escritor y periodista señor Vega Armentero, por cuya gracia se interesan la mayoría de sus antiguos compañeros.

Mucho celebraríamos que se confirmasen esos rumores.

—Ha fallecido en el convento de la Concepción de Guadalajara la célebre monja Sor Patrocinio, que tanto intervino en la política durante el reinado de Isabel II.

Ha fallecido á los 82 años de una antigua afección al corazón.

Entre la gente supersticiosa de Guadalajara la atribuyen varios milagros y no quieren creer que ha fallecido de muerte natural.

Conocidos de todos son los hechos de la historia en que ha intervenido Sor Patrocinio y por eso escuso relatarlos.

El rey Francisco de Asis é Isabel II la han visitado alguna vez después de la restauración.

D. Alfonso XII no quiso conocerla siquiera, dejándola en Guadalajara con la condición de que no se mezclara en las cosas profanas.

Dios la haya perdonado el mal que hizo á España.

Sus funerales se han verificado hoy. Se dice que la comunidad será disuelta.

Es posible que mañana no podrá celebrarse Consejo de Ministros por el estado de salud de la Reina, que no es del todo satisfactorio.

—El general Martínez Campos ha conferenciado con el ministro de Estado, dándole la lista de amigos que desea ocupar las vacantes de senadores vitalicios.

—El ministro de la Guerra ha entregado los presupuestos de su departamento al de Hacienda, expresándole que no le es posible hacer economías, ni vé la forma de rebajar los cuatro millones en que vienen aumentados.

—Nada diré de las impresiones electorales porque cambian á cada carta que llega. Ayer se creía seguro el naufragio de los jefes republicanos: hoy se dice que saldrán los señores Pi, Salmeron y probablemente Castelar. De candidatos de menor cuantía, se barajan probabilidades y

después de oír á las dos partes, no sabe uno quien tiene mas fuerzas en el distrito á que aspiran.

En Madrid sigue la actividad hace mucho tiempo olvidada.

En el ministerio de la Gobernación se quejan de la falta de noticias oficiales. Aun no se han recibido datos completos de la designación de interventores. El señor Silvela parece que recomendará á los alcaldes mayor diligencia.

—Según despacho recibido en el ministerio de Estado en los once primeros meses del año pasado entraron en Buenos Aires 145.000 emigrantes menos que en igual periodo del año anterior, no obstante corresponder parte de ellos al período algido de la emigración.

Sección de noticias

El Correo y *El Demócrata* han censurado vivamente el que no se dé posesión al ayuntamiento de Rincón de Soto faltándose á la ley, que manda reponer á estas corporaciones si no estuviesen procesadas, diez días antes de las elecciones.

En esta ocasión no podemos unir nuestras censuras á las de nuestros colegas porque no sabemos hasta que punto son fundadas.

El ayuntamiento de Rincón fué procesado por delitos cometidos durante su gestión. Pasados los autos á la Audiencia el fiscal estimó que en vez de una causa debieron formarse varias por tratarse de delitos independientes y por esta razón, según creemos se anuló todo lo actuado, mandándose proceder de nuevo.

No sabemos que el juez de Alfaro haya notificado al actual ayuntamiento de Rincón ni á nadie, que dejaban de estar procesados los anteriores concejales, ni extraoficialmente puede asegurarse que á estas horas no lo estén.

De modo que si el ayuntamiento suspenso no posee algún documento que anule el auto de procesamiento, no creemos que deben insistir en su petición y menos levantar tal polvareda. Si hay al-

conversación ó un vecino se permitía toser.

En síntesis: ella cantaba, no para el público, sino para el pianista, y éste ya solo vivía para una cosa: para ver en Lola lo único en armonía con su carácter.

En tal estado, pasaron más de dos meses. Uno y otro se amaban con verdadera locura, sin comprenderlo.

El, dominado por una sensibilidad exquisita, amando con el alma, sentía un afecto tan diferente del que otras mujeres de quienes se creyó enamorado llegaron á inspirarle, que llamaba amistad fraternal á lo que era fanática adoración.

Ella, porque, pensando como sabemos sobre el amor, acostumbrada á oír llamar así á la concupiscencia de los hombres civilizados, creía que aquel sentimiento nobilísimo, aquel sublime platonismo procedente del espíritu, no de la materia, no era amoroso anhelo, no podía serlo.

Pero eso las ideas se revolvan en tropel dentro de sus respectivos cerebros, sin que del heterogéneo conjunto que formaban pudiese brotar una capaz de sintetizarlas, de definir las, para que, puesto en claro el común deseo, cupiese la esperanza.

Uno y otra sufrían las consecuencias de

de su nueva amiga, al estrechar su mano, sintió una especie de escalofrío.

Ella, á su vez, se estremeció sin poderlo evitar.

Aquella noche estaba libre; mandó tomar un palco, y fué al Español; á pesar de que se representaba *El Alcalde de Zalamea*, obra de un inmortal autor, llena por doquier de belleza, cansóse antes de finalizar el segundo acto, y, obedeciendo á uno de los caprichos repentinos que le eran peculiares, abandonó el teatro y fuése á su casa.

Aburrida y nerviosa, se acostó, leyó, dejó la lectura y acabó por llorar como una niña, sin saber por qué. Aquel llanto parece que la calmó, y durmióse suspirando.

XXXVI.

Por espacio de muchos días, las horas de trabajo de nuestra amiga mermaban considerablemente, porque mientras duraba el descanso, entre las vocalizaciones y el estudio de la partitura de Fausto que entonces la ocupaba, pedía á Enrique que ejecutara al piano composiciones suyas; y como nunca se cansaba de escucharlas, ni él de complacerla, resultaban ver-

daderos interminables conciertos, tan del agrado de una, que ansiaba ver llegar la hora, como á gusto del otro, que con verdadera impaciencia esperaba dar comienzo á la cotidiana tarea.

Al poco tiempo, pues, de haberse conocido, eran en efecto dos buenos amigos, habiendo aquella simpatía verificado algunas modificaciones en sus respectivos caracteres.

La joven, por de pronto, experimentaba dos extraños fenómenos.

Sus asiduos contertulios, de indiferentes, se le hicieron insuportables, excepción hecha de Viñales, y tomó á su cuarto del teatro tal aversión, que permanecía en él lo menos posible.

Además, parece que el arte la dominaba más; cantaba siempre con toda su alma, sin reserva, y cuando el público la aplaudía frenético, oía aquellos aplausos con un orgullo impropio de una artista de su talla.

Enrique; á su vez, ocupaba su localidad antes de que sonara la primera nota de los números que ella había de ejecutar y, sin apercibirse, de benevolente y dulce, se trocaba en irascible y intolerante, hasta el punto de refunfuñar una inconveniencia si junto á él se entablaba una

R. F. PEREDA.—OCULISTA
VITORIA.—General Alava, 3, principal. De once á una. Teléfono número 144.

30 Enero Folletín de LA RIOJA 26

LA

TELA DE ARAÑA

(Historia de una mujer)

por

D. JUAN DE LA CERDA

(Publicada por el «Cosmos Editorial», Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, donde se halla de venta al precio de 1 peseta ejemplar)

tro, abrió la partitura de Fausto por el arrio de las joyas, diciendo:

—Continuemos la interrumpida tarea. Veamos si hoy comprendo estas notas, que, con ser tan inspiradas, nunca dije á mi gusto.

Un singular afecto la embargaba. Sin saber por qué, cuando Enrique le dijo que su melodía no tenía nombre, ensanchósele el pecho.

Este á su vez estaba nervioso: había ejecutado una pieza suya sin que la joven le aplaudiera ni le elogiara. Y esto le causaba disgusto. Era la primera vez en su vida que su modestia se veía dominada por el amor propio.

Cuando á las dos de la tarde se despidió

gún documento, cópielo y es la mejor censura: entonces uniremos las nuestras á las de los sagastinos.

Ayer fué conducido á la última morada, el que en vida fué nuestro amigo don Ramón Morales.

Como concejal en funciones, presidió el duelo el Alcalde y Tenientes, en traje de ceremonia, estando también representado el elemento militar y eclesiástico, por el General Gobernador y coronel del regimiento de Búrgos, á que pertenece el hijo del finado, el primero; y el segundo por el señor Abad de la Colegiata.

Las cintas del féretro las llevaban los dos síndicos del Ayuntamiento y los médicos señores Castillo, Lorza, Merino y Navasa.

El acompañamiento fué una numerosa manifestación de duelo de sus amigos así civiles como militares; cerrando la comitiva la banda de música del regimiento de Búrgos.

Séale la tierra leve.

Acompañamos en su justo dolor á los hijos, hermana y demás familia del finado.

De como se juzga la candidatura del señor Castelar en Huesca y el próximo ó remoto triunfo de la misma.

Dice *La Crónica* de aquella ciudad:

«Aquí, sea dicho con permiso de los posibilofagos del *Globo*, único periódico que por interés propio está llamado á hablar en todos los tonos de la escala musical, no pasara nada si derrotado sale el señor Castelar; mejor dicho, sucederá que en la comarca oscense, y sobre todo en Huesca, cesará el envenenamiento de la vida social y se recuperará la vida de cristianos que perdiendo vamos, huyendo de entre nosotros el trato riffiño que tan en moda se está poniendo, merced á algun endiosado de la suerte, y que llegaría á dividirnos en dos razas, la de los afortunados, castelariata pura, y la de los párias, todos los que no lo fueran.

A lo que parece, como que se contesta, desde Madrid, por *El Globo* de este modo:

«La opinión comprenderá—añade,— como comprenderán los gobernantes, que nada puede ganar ni perder con el triunfo ni con el fracaso la legítima influencia que el Sr. Castelar ejerce en la política española. En cualquier parte donde la voz del señor Castelar se deje oír, será tan atendida como en la tribuna parlamentaria y acaso mejor y con más rápidos efectos.»

Segun hemos oído, el alcalde de Muro de Cameros obliga á un vecino, que tuvo viruelas locas y hoy las tiene su esposa, á que ni él ni sus ocho hijos salgan de la casa para nada. El forzoso prisionero se lamenta, que siendo un braceró que con el jornal que gana ha de mantenerse él, su esposa y los ocho hijos, no acierta como hará este milagro, en los 40 días que el Alcalde quiere tenerlo sin salir de casa.

Esto hemos oído y si así fuese, bueno sería hacer algo en bien del varioloso, su familia y alcalde tan celoso.

La cámara de Comercio de Valladolid, ruega á las demás que le ayuden á gestionar para que desaparezca el contrabando.

Nos parece que ninguna debe negar el solicitado apoyo y como el medio indiscutiblemente mejor para aminorar el contrabando es rebajar las tarifas, deben á su vez interesar á la cámara vallisoletana, para que en unión de las demás, pidan la rebaja de aranceles.

Dice un periódico de la localidad.

«El Gobernador civil de esta provincia continúa recomendando á alcaldes y secretarios, los candidatos ministeriales.»

Peró ¿no hay por ahí una junta de letrados que pida la aplicación de cierto título y artículo de la ley electoral?

Porque cuando *El Demócrata* escribe

así, deben estar convencidos los sagastinos de que es verdad. Y creemos que alguna vez han de terminar las palabras y empezar las obras.

En el periódico oficial de Londres aparece una lista de los depósitos que existen en las cuevas del Banco y que sin duda están olvidados. Muchos son de gran valor y algunos hace la friolera de doscientos años que están constituidos.

Recomendamos á nuestros lectores que consulten la lista y sus respectivos árboles genealógicos, por si tienen la suerte de enriquecerse cuando menos lo piensen

Según hemos oído, en una remesa de tabacos procedente de Madrid, llegada ayer por ferro-carril, se han observado ciertas irregularidades y falta de varias cajas de cigarros.

En el momento se ha levantado la competente acta y se ha hecho la reserva que el caso requiere.

Ayer tarde le fué administrado el Santo Viático al teniente de Ingenieros señor Padilla, que desgraciadamente no sigue mejor en su grave enfermedad.

El acto fué solemne y magestuoso, pues el acompañamiento era tal como muy pocas veces se ha visto.

Deseamos de todas veras la mejoría y restablecimiento del enfermo.

El czar ha tenido una frase chistosa con motivo de tanto como se habló sobre la alianza franco rusa.

Conversando familiarmente después de una comida, Alejandro III dijo.

«Si los franceses quisieran nombrar emperador á mi hermano el gran duque Jorge, la alianza quedaría hecha en el acto, y bien cimentada por cierto.»

La Cámara de Comercio de Bilbao ha acordado la creación de una importante agencia comercial que favorezca á todos los asociados.

Parece que esta dependencia, de la que espera mucho el comercio bilbaino empezará á funcionar en breve plazo.

Por noticias particulares, sabemos se repartieron á las siete de la noche los programas para el concierto de Beneficencia que se celebrará el domingo á las seis de la tarde, por la brillante banda del regimiento de Búrgos.

No es la primera vez que á esta redacción dejan de traer oportunamente los programas de las fiestas celebradas en el teatro, por cuyo motivo nos es imposible dar cuenta de ellos á nuestros lectores.

Leon XIII acaba de heredar más de un millón de florines.

En su testamento el Cardenal Simor, primado de Hungría, ha dispuesto que le sea entregado á Su Santidad todo el dinero en oro que se encuentre en el palacio episcopal de Grau.

Hecho el recuento, ha resultado que el viejo primado tenía en oro mas de un millón de florines.

El domingo son las elecciones. Para apagar los entusiasmos exajerados que despierten, el lunes empezará el recaudador su tarea. Nada mas natural: el deber vá inmediatamente unido al derecho. Y en algunas ocasiones el recaudador de contribuciones al diputado á Cortes.

No sería difícil que la muerte del príncipe heredero belga, dé tal incremento á las fuerzas republicanas ante la perspectiva de un rey extranjero, que determine para plaz no lejano, un completo cambio de instituciones

Para los quintos y sus familias corramos esta noticia de *El Correo Militar*.

«Parece ser que el día 1.º de marzo se dará á los cuerpos el completo de su fuerza reglamentaria (800 hombres por regimiento), y es efectivo durante los meses de Marzo á Noviembre, en cuyo mes, terminadas las asambleas, se adelantarán las licencias ilimitadas á los que en Febrero habrían de marcharse, supliendo así, con la economía que se obtenga en estos meses, las bajas hechas en algunos capítulos del presupuestos.

Segun leemos en «El Día» el espada *Guerrita*, há sido escriturado para los días 8 y 9 de Septiembre en la plaza de Haro y los 21 y 22 del mismo mes en la de Logroño.

Con motivo del mal estado de salud del teniente de ingenieros señor Padilla, y teniendo en cuenta se ha perdido un ensayo á causa de administrarle el Viático, se trata de suspender la función anunciada para el sábado por la sociedad «El Renacimiento» y que se verificará en la próxima semana, Dios mediante.

A París han llegado rumores de que Guillermo II cree haber encontrado el medio de restablecer la paz con Francia.

El emperador ha comprendido que Francia no puede proceder al desarme en tanto que la Alsacia y la Lorena se hallen en poder de Alemania, y piensa en formar con aquellas dos provincias conquistadas, un Estado independiente y neutro, al estilo de Bélgica, sobre cuyo trono sentaría á su hermano el príncipe Enrique.

A este plan obedece, el acto de Guillermo II llamando al príncipe Enrique á su lado, para que aprenda prácticamente los secretos del Gobierno y de la política.

El acusador privado del Ayuntamiento de Madrid, de acuerdo con el fiscal pide para «Pepe el huevero» dos años y tres meses de correccional y 3.500 pesetas de multa.

Un competidor de Koch.

Se ha presentado á la Diputación provincial de Barcelona una esposición solicitando que al hacer el facultativo de dicha corporación los ensayos con la linfa Koch, se le permita al mismo tiempo los de un tratamiento especial que desde 1882 viene dando excelentes resultados, por lo que es de creer que la Diputación acordará que se hagan dichas pruebas.

Nos indica una apreciable suscritora que el nombre mas apropiado para la calle en construcción, desde el convento de Adoratrices á la Glorieta, y que seguramente había de agradar á muchas personas es el de «Calle de las Desamparadas.»

Efectivamente, la idea ha de tener muchos y valiosos partidarios.

No pudiendo votar ningun elector en otro colegio ó sección que el que tiene señalado en el censo, segun el artículo 49 de la Ley del sufragio, y teniendo que presidir las mesas, concejales que pertenecen á diferente sección de la que presiden, se ha consultado por el Ayuntamiento á la Junta central del censo «qué hará, ó donde votará el Presidente que segun el censo pertenezca á otra distinta de la que preside».

Este caso ha de ser muy frecuente en los pueblos donde haya varias secciones, por lo que creemos no se descuidará la Junta central en resolver pronto.

Las noticias de Búrgos, dan por seguro el triunfo electoral del Sr. Arias de Miranda gobernador que fué de esta provincia. Las firmas que ha presentado en el acto de nombramiento de interventores exceden bastante á la mitad de los elec-

tores que puede suponerse tomarán parte en la votación.

Cosas de Málaga.—En Antequera esperaban al señor Obispo, en el tren de la mañana. Llegado éste, se dió la señal y fueron lanzadas las campanas al vuelo en tanto que se presentaban las autoridades y comisiones á saludar á su ilustrísima, que se encontraba tranquilamente en su palacio de Málaga.

Un viajero que bajó del coche de primera, fué preguntando para saber la causa de haber aplazado el viaje el señor Obispo, sin poder obtener esplicación satisfactoria.

Entró el viajero en un coche que le esperaba, y detrás marcharon los demás. El publico creyendo se verificaba la entrada del prelado, prorrumpió en vivas, mientras que el viajero, que se conoce, tiene buen humor, al ver el *quid pro quo* sacaba las manos por la ventanilla, echando bendiciones.

—En la administración de Correos de Málaga, se recibió una carta con esta so la dirección.

«Al cartero de mi pueblo, para que la entregue á mi madre».

Ahora que averigüe el lector á donde mandarán la carta.

En cambio llegó otra cuyo sobre está lleno con todas las señas apetecibles; casa, número, que la casa está en una esquina, frente á la iglesia y al lado de una barbería, pero sin decir de qué pueblo se trata.

Señor ¿no habrá siquiera un español, que se halle exento de influencia electoral?

Las huelgas que nos quedan.—Según una publicación inglesa, nos quedan, de aquí á fin de siglo, las siguientes huelgas que realizar:

Año 1891.—Huelga de cargadores de muelles y de armadores confederados. Paralización absoluta del movimiento marítimo.

1892.—La Unión de los ferro-carriles acuerda el paro absoluto del tráfico hasta que bajen los salarios.

1893.—La federación de las sociedades cooperativas se hace dueña del monopolio comercial y cierra después los *almacenes* hasta mejores tiempos.

1894.—El ejército y la marina se sublevarán y se adhieren á la Unión de los salteadores y granujas, al mismo tiempo que la policía.

1895.—Huelga general de impresores; se suspende la publicación de todos los periódicos del globo.

1896.—Nueva repartición de la tierra y de la propiedad personal.

1897.—Transformación de los edificios públicos de todo el mundo en refugio de indigentes.

1898.—Huelga de carniceros, panaderos y compañías de alumbrado.

1899.—Huelga de médicos y empresas fúnebres.

1900.—Fin de siglo!... Huelga de los hombres de ley (legisladores.)

¡Fin del mundo!

Fundándose en los datos de exportación que arroja la estadística de aduanas de los Estados Unidos, se calcula que habria necesidad de la escuadra de todo el mundo, para transportar en una sola expedición, el Pectoral de Cereza del Doctor Ayer, que se vendió en un solo año en todo el mundo.

Con el presente número, acompañamos un prospecto del PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, pues segun se lee en varios periódicos, este remedio está dando notables resultados en Europa para la curación de toda clase de tos, lo que ha hecho fuera premiado en cuantas exposiciones á tomado parte.

A raíz del gran incendio ocurrido hace

ALICATA—General Juan P. BARRERA—De once y diez—MISERABLES—U. P. BARRERA—OCT 12 1900

poco en la Habana en la ferretería de Isasi, los habitantes de aquella capital, rivalizaron en facilitar toda clase de auxilios para alivio de las víctimas y sus familias. Uno de los rasgos más oportunos, y tal vez el que más agradecieron los infelices que salvaron la vida á costa de graves quemaduras, fué el del señor Fernández, que se comprometió á calmar instantáneamente sus atroces sufrimientos, regalando para el objeto 50 botellas de «Bálsamo de Fernoline».

Son una verdadera joya medicinal los polvos regularizadores de Rincon. Véase anuncio 3.ª plana

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que va inserto en la 4.ª plana con el título de **Muy importantísimo!**, en el que se ofrece una industria de grandes y positivos resultado

El Doctor Manuel de Tolosa Latour, Médico Director del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, etc.

CERTIFICA: Que ha empleado con éxito así en la enfermería del Asilo, como en su clínica particular, los preparados del Doctor Vivas Perez, **Salicilatos de bismuto y cerio** y **Elixir de protocloruro de hierro con hipofosfitos**.

El primer medicamento es muy útil en las diarreas persistentes, lo mismo de primera detención como en las dependientes de trastornos graves en el aparato gastro-intestinal; el segundo, llena perfectamente las indicaciones del hierro y los hipofosfitos, obteniéndose mejoras muy notables en los casos de anemia, raquitismo y distrofias diversas. Y para que conste donde convenga y á petición del interesado, firmo la presente en Madrid á 15 de Diciembre de 1888.—**Dr. Tolosa Latour**

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS 315

Madrid 30.—12.15 m.

La Reina Regente continúa molestanda por la jaqueca, por esta causa hasta pasadas las elecciones no se celebrará Consejo de ministros bajo su presidencia.

En la semana próxima tendrá lugar en Palacio la recepción y el banquete que no pudo celebrarse en la anterior por hallarse enferma la Regente.

Al fin se ha resuelto el célebre expediente de las latas de petróleo, habiéndose confirmado como bien impuesta la multa de 52.000 duros.

Madrid 30.—12.15 m.

El señor Peris Mencheta presenta su candidatura por Barcelona. De los 871 candidatos que se presentan para la próxima elección, son monárquicos 706, el resto indefinidos ó republicanos.

La Junta central del Censo ha anulado el de la Sociedad Económica matritense.

Madrid 30.—12.15 m.

No es exacto que Gladstone se retire á la vida privada.

Se habrían temores en París de que la prohibición del drama «Thermidor» ocasionase la caída del gobierno francés.

En un «meeting» celebrado por los obreros de Berlín se ha censurado mucho al Ayuntamiento por no socorrer á los obreros sin trabajo.

Madrid 30.—12.15 m.

En Arganan, (Salamanca) ha tenido lugar un combate por causa de las elecciones, habiendo resultado tres heridos graves, otros leves y contusos; témense desórdenes; En Ciudad Rodrigo se ha reconcentrado la Guardia civil.

Continúa la animación electoral, las candidaturas pierden ó ganan

terreno según quien lo dice, sin otras noticias políticas de interés.

Todos conformes pasarán de 50.000 los electores que aquí votarán pasado mañana.

Madrid 30.—12.15 m.

Ha fallecido en Niza el general Ibañez, el sábio é ilustre fundador del Instituto Geográfico de España. La ciencia ha perdido uno de sus mejores hijos. España un gran hombre, de aquí que la pérdida sea muy sentida.

Ultimos cambios.

4 por 100 interior 76'65
4 por 100 amortizable 89'25

TOPOGRAFÍA MÉDICA DE LOGROÑO

Premiada con Medalla de oro por la Real Academia de Medicina de Barcelona

FOR

DONATO HERNANDEZ OÑATE

Se remite franco de porte abonando 2 pesetas 50 centinos.

Dirigirse al señor Hernandez Oñate, Plaza de Amós Salvador, 4, 2.º

ANUNCIO

Á LOS AYUNTAMIENTOS

En la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo, Portales, 52, se hallan de venta, impresos con el mayor esmero, todos los documentos necesarios para los próximas elecciones de Diputados á Cortes y Senadores, así como también la última edición de la Ley electoral.

También se encuentran en la misma librería **URNAS** de cristal, con tapa de lo mismo, con sus correspondientes llaves, ajustadas en un todo al modelo oficial adoptado por el Gobierno, á 15 pesetas una.

Los señores Alcaldes pueden dirigir sus pedidos á dicha señora viuda, quien los servirá con la puntualidad que tiene acreditada.

Se vende una con maquinaria Billabell, de Herbert, completa de letra y demás accesorios, y una guillotina Richard Gana con dos cuchillas, también completa y todo en buen uso. Para tratar de su ajuste, dirigirse á su dueño Tomás Ardanza, Haro.

GRAN COLECCIÓN DE PLANTAS Y SEMILLAS DE TODAS CLASES.

Los Señores MARTIN padre é hijo HORTICULTORES

Se hallan de paso en esta ciudad con una bonita y variada colección de rosales mas de 500 clases; arboles frutales, como perales, manzanos, almendros, castaños, ciruelos, cerezos, albaricoques, frambuesos groselleros, cakis, etc., etc., todos estos arboles se hallan injertos en las mejores clases conocidas.

También hay plantas verdes, coníferos de todas especies, cebollas, bulbos en flor, simientes y flores de todas clases, como podran ver y apreciar los aficionados á la horticultura.

El establecimiento se encuentra: Portales, 74, antiguo comercio del Sr. Vila, Logroño.

Cal Hidráulica Superior

Ya conocidos sus resultados por veinte años de su continuo uso en esta ciudad.

Se venderá desde el 15 de Diciembre del año actual, á 3 pesetas cada saco de 69 kilogramos y á 2'75 devolviendo el saco sin romper.

Almacenes de **SALUSTIANO MARRO DAN**, calle de Soria, esquina á la de la Delicias

Panteones de nueva construcción.

Los tiene siempre de venta en el Cementerio. También se construirán los que se encarguen. Se colocan cruces de hierro, con peana de piedra, por ocho pesetas.

Para condiciones dirigirse á la calle de los Hierros, número 13, piso segundo.

Leche de burra

La mejor se vende en casa de la «Viva», calle de San Agustín, número 39

Centro de reclamaciones

AL FERROCARRIL

bajo la dirección del procurador y agente en esta capital

Don Vicente Hernaez,

—Calle de San Blas, núm. 3, 3.º—LOGROÑO.—

A LOS HORTELANOS

En la tienda de José Gallo, calle de la Imprenta num. 4, Logroño, se reparte gratis á los hortelanos que lo deseen, siemiente de pimienta especial para molido.

ESTREÑIMIENTO

y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahídos, dolores de cabeza, se cura con los **Polvos Regularizadores de Rincon**, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino, metodizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden substituir ventajosamente á los purgantes, pues provoca deposiciones sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando.

Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor.

Venta de casa

Á voluntad de su dueño se vende la sita en la calle Mayor de esta ciudad, núm. 159, contigua á la Delegación de Hacienda.—En la Administración de este periódico darán razón.

PARA PERSONA DE **AMBOS SEXOS** Enseñanza rápida de escritura Reforma de letra en 30 lecciones En esta Academia establecida en la calle de San Juan núm. 38, 2.º se dan lecciones de todas las formas de letra durante el día y primeras horas de la noche, y lo mismo á domicilio, garantizando que en muy corto número de lecciones puede cualquiera persona poseer una bonita letra.

Deseoso de demostrar el que suscribe es una verdad lo que anuncia, establece desde hoy precios sumamente arreglados que pueden convenir á las clases mas necesitadas.

Logroño 26 de Enero 1890.

Eladio M. Cedron

A los ganaderos

Se arriendan los pastos de la Rad de Varea con corral para mil cabezas y buenos abrevaderos.

Las condiciones de arriendo pueden verse en Logroño, calle Mayor, 35, pral.

ARRIENDO.

En buenas condiciones se hace de la acreditada fábrica de Chocolate establecida en Recajo, movida por las aguas del Ebro.

Para informes dirigirse á D. Domingo Agós.—Recajo.

PIANOS

MECANISMO Y AFINACION

El nuevo pianista del Café del Siglo, recibe los avisos convenientes á dicho objeto. El precio es de 5 ptas. por afinación. Por abono, 2 ptas. mensual. Igualmente se encarga de poner cuerdas y de corregir cualquier defecto de mecanismo en dichos instrumentos.

¡MADRES!

¿Quereis salvar á vuestros hijos de la Difteria y Crup (garrotillo)? Comprad un frasco de la

SOLUCION POVEDA

Se vende á 10 pesetas en la acreditada Farmacia y droguería de **Félix del Saz** San Blas, 14. LOGROÑO

SALICILATOS

DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, preetados por verdaderas eminencias. Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de sanidad.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y piroxis con erupciones féltidas.** Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España; caja grande, 350 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL: Almería, Farmacia **VIVAS PEREZ** desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y José Hernandez; Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur.

En Logroño: Principales Farmacias.

TRASPASO

Se hace de una tahona en esta capital montada con todos los adelantos y horno moderno de hierro giratorio. Para tratar de condiciones en la imprenta de este periódico darán razón.

GABINETE QUIRÚRGICO DENTAL
111 CIRUJANO DENTISTA
DON E. GONZALEZ.
Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas, así como empastes y orificaciones, y todo lo concerniente al arte dental.
Mayor, 58 y 60, entresuelo
(frente á la posada de S. Anton)

Sastrería-Comercio
DE **CARLOS CENZANO**
Mercado 23 (antigua Riojana)
Se construyen toda clase de prendas á precios económicos. 33

PASTA LUMINOSA
Unico depósito de la célebre pasta para encender los carbones.
Diez céntimos paquete.
Al por mayor los mismos precios de fábrica.
San Blas 22.—Santiago Barruso.

Grand Fabrica de Cal-hidráulica
Saco de 6 arrobas, puesto en la Estación de Logroño, á 12 reales.
Devolviendo el saco sin romper á 10 reales.
Devolviendo el saco á 11 reales.
Genero Inmortal
Pedidos á D. VICENTE GANGLIA
Nauvares de la Oca

GABINETE ODONTOLOGICO DEL CIRUJANO DENTISTA DON CELEDONIO RUIZ.

En dicho gabinete, montado con arreglo á los modernos adelantos, se tratan con eficacia las afecciones dentarias y de la boca, se orifica y empasta con amalgamas, cementsos y pasta Hills.

En el laboratorio se construyen dentaduras en oro, platino, caoutchouc, celuloide y de encia esmaltada; dientes á la pibot y bonguic, obturadores y paladares combinados para las afecciones de la bóveda palatina, y todo lo concerniente á la Prothesis dental.

Consulta permanente Mercado, 90 pral. (frente á la Redonda)

EL SUBMARINO
Sastrería y camisería de **RAMON PONS**
Abades, 1, Logroño

VINO DE ARAGON Y NAVARRA
A 30 y 40 céntimos litro en casa de **Ciriaco Mora**, plazuela del Seminario (Junto á la posada de las Animas).

Se compran abonarés de Cuba Y RECIBOS del empréstito de 175 millones

DIRIGIRSE A **D. FRANCISCO URIEN**
Muro del Carmen, n.º 9, piso 2.º Logroño

Aviso al público logroñés
el doctor dentista y mecánico dental **DON JUAN GARAITA,**

pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que se encuentra en esta ciudad, en la que no espera permanecer mas que hasta fin del corriente.

Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelles (nuevo sistema). Dentaduras de encia continua esmaltadas en oro, caoutchouc y porcelana. Orificaciones y colocación de coronas de oro y porcelana.

En el laboratorio se construyen toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara.

Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa dicho Doctor á sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que sufrir operación ninguna. Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes, sistema **Norte americanos** (el más moderno hasta el día.)

Ofrece su gabinete: **Hotel del Universo**, Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, núm. 15, 2.º, arriba de la relojería del señor Picaza.

Imprenta de LA RIOJA, Sagasta, 9.

